
Perdida en Cofece
Les podemos confirmar que la Comi

sión Federal de Competencia Cofece
que encabeza Alejandra Palacios sufrirá
una sensible baja en un momento crítico
para este organismo autónomo

Nos referimos a la salida de Carlos
Mam Labarrite nada menos que la cabe
za de la Autoridad Investigadora de la Co
fece el órgano encargado de desahogar la
etapa de investigación y que funge como
parte en los procedimientos seguidos en
forma de juicia

Algunas personas hablan de la salida
de Mena como parte de una guerra al in
terior de la Comisión sin embargo fuen
tes autorizadas del organismo nos asegu
ran que el retiro de este experto abogado

por el ITAM y con posgrados en España y
Reino Unido se estará dando en los mejo
res términos

Mena deja la Cofece en un momen
to crucial por las investigaciones que tie
ne en curso en temas como la distribución
de medicinas la manipulación tasas en la
colocación de bonos gubernamentales el
reparto de slots en el Aeropuerto Interna
cional de la Ciudad de México AICM y
la lucha legal tras la sanción de la Cofece a
las Afores entre muchos otros

Su gestión terminaría hasta septiem
bre de 2018 pero ahora dirá adiós el
próximo 30 de junio día en el que se ten
drá al relevo que debe pasar por votación
calificada del Pleno del organismo

Se estima que las ventas
de medicina ilegal represen
ta casi 4 por ciento del vo
lumen de medicamentos y
provocan 10 mil millones de
pesos de pérdidas anuales
para toda la industria
farmacéutica

Campanazo
Transportista

En TEP México andan
de festejo ya que esta com

asunta el cual pone en ries
go no sólo a la industria si
no a los consumidores que
compran medicamentos ba
jo esta modalidad

Santm la Comision Fede
ral para la Protección con
tra Riesgos Sanitarios Co
fepris que encabeza Julio
Sánchez y Tépoz y la Se
cretaría de Salud que lleva
José Narro

Ya veremos cuáles fue
ron los resultados y si por
fin ponen mano dura a este

En el operativo partici
paron la Procuraduría Ge
neral de la República de
Raúl Cervantes el Servi
cio de Administración Tri
butaria SAT de Osvaldo

de lo que se ofrece
en las farmacias se trata
de medicamentos de alta
especialidad

Por años esa ha sido
una de las principales zo
nas del País donde se ven
den más medicamentos de
manera ilegal es decir sin
receta en plena calle y a la
vista de las autoridades

Además de que los pre
cios están muy por debajo

Medicina

Ilegal
Hoy autoridades federales
van a anunciar los resulta
dos de un operativo contra
la venta de medicina irre
gular realizado el prime
ro de junio en la zona El
Santuario en Guadalajara
Jalisco
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pañía cuyo CEO es Juan
Pablo Loperena dará hoy
el campanazo inicial para
anunciar su bursatiüzación

Esta compañía de arren
damiento de equipo de
transporte pretende fortale
cer su negocio con el cierre
de la emisión de Certifica
dos Bursátiles por 2 mil mi
llones de pesos

Para este operación los
intermediarios colocado
res fueron BBVA Bancomer
Scotíahank y Actinver

Recordemos que en
2014 se hizo una primera
colocación por 750 millo
nes de pesos que se reforzó
un año después sumándole
500 millones recursos que
le sirvieron para financiar
operaciones crediticias

En el timbrazo estarán
José Oriol Bosch director
del Grupo BMV José Ma
nuel Allende director ge
neral adjunto de Emisoras
e Información y Juan Ma

nuel Olivo director de Pro

moción y Emisoras así co
mo Roberto Medina CEO
y Mauricio Medina direc
tor comercial de TIP

Se
Profesionalizan

En donde andan con to
do para consolidar la profe
sionalización de su sector es
en la Asociación Mexicana
de Profesionales Inmobi
liarios AMPI que a nivel
nacional preside Beatriz
Gamboa pues hoy se reúne
con el Consejo Nacional de
Normalización y Certifica
ción de Competencias La
borales CONOCER que
dirige Alberto Alinaguer
Rocha

La idea es firmar un
convenio para impulsar un
mayor número de personas
dedicadas a los servicios in

mobiliarios con reconoci

miento oficial
La meta es ambiciosa

pues a través del convenio
que se firma en Querétaro
esperan cerrar el año con 5
mil profesionales reconoci
dos por la SEP

Pero no sólo el número
es relevante pues además
se hará un anuncio sobre
una política pública que im
pactará directamente en el
sector

Contar con el apoyo de
CONOCER no es algo me
nor pues este organismo es
el que avala que una perso
na está certificada para rea
lizar la actividad a la que se
dedica

El convenio obligará a
los profesionales inmobilia
rios a certificarse aunque
estará por verse hasta dón
de pueden con ello reducir
operaciones que se llevan a
abo en la informalidad

csptanesigireformacom
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Elecciones política
y empresarios

El Canciller también es nota
Van por Comesa

A la vista de los últimos re
sultados de las elecciones en
México y el mundo no cabe
duda que estamos tai cam
bio de una era en donde el
problema no es la falta de
crecimiento económico si
no la desigualdad social y
el signo de estos tiempos es
que estamos partidos en 2

Miguel Angel Mance
ra no el PRD eh se con
virtió en la novia con la
que todos quieren con su
posible 14 por ciento de vo
tación y ojo el PVEM ha he
cho lo que ha hecho en 25
años con sólo un 5 por cien
to así que Agárrense Por
otro ladq Morena AMLO
ganó perdiendo pues ya
vio el tamaño de sus vo
tos se llevó toda el área
oriente del Edomex y los
municipios petroleros de
Veracruz incluyendo la ca
pital y cuenta además con
varias lecciones de lo que NO
puede repetir si quiere ga
nar Es más como ahora di
cen que de él depende el ti
po de cambio pues ya que
presente a quien sería su Se
cretario de Hacienda obvio
no así pues lo acusarían de
acto anticipado de campa
ña pero sí como su coordi
nador económico financiero

apolítica también movió
una acción y qjo no dije al
mercado eh sino a OHL
México sí la misma que es
tá bajo sospecha de corrup

ción en México y en el mun
do que con el triunfo del
PRJMazo Del Mazo repun
tó 6 por ciento Lo que nos
confirma que los inversionis
tas también tienen sus prefe
rencias electorales Y ya que
hablo del tema empresarial
es un hecho que los políti
cos andan queriendo ama
rrar empresarios peeeero
ojo Miguel Torruco NO
es Carlos Slim ni Mar
cos Fastlicht es Emilio Az
cárraga ni Esteban Moc
tezuma es Ricardo Salinas
Por su parte el capitán Abed
por casualidad organizó una
comida el viernes pasado en
su hangar de Flymex asis
tieron Beltrones Gamboa
y la PUvlovich entre otros
No faltó quien aprovechara el
viaje y se la adjudicara a Del
Mazo Y hablando de cam
bios cómo dejar de mencio
nar que por razones de eda
des y demografía muchos de
los grupos económicos y em
presariales tendrán transicio
nes obligadas en el próximo
sexenio Este tema da para
muchas más columnas así
pues lo iré dosificando

Por los resultados vistos
además de Arcela Merkel
la nota de la visita tamljiái
es para Luis Videgaray co
mo Canciller pues sus for
mas que tanto se criticaron
en la SHCP hoy con su in
teligencia estratégica no só

lo reestructuro la SRE sino
además de la relación con
EUA ya trae el pulso en to
do el mundo y ha regresado
a México a un liderazgo que
no teníamos desde hace va
rios sexenios Es más me
cuentan que Estallos Uni
dos por primera vez par
ticiparáactívamele en la
estrategiaregionalparael
desarrollo y seguridad de
Centrtlamérica hecho que
sucederá esta misma semana
en Miami en donde también
asisten autoridades de Hon
duras El Salvador y Guate
mala Lamente estratega
fue la de nuestro Canciller
quien aprovechó sus contac
tos en la Casa Blanca con lo
que México se asumirá con
líder natural para la región
encabezando esta Conferen
cia a la que también acude
Osorio Chong quien por cier
to todavía no se va de Segoh

Fecoisa de Alfonso
Villarreal demandó a Co
mesa filial de Pemex por un
adeudo más de 30 mdpi Es
ta dinámica no es nueva pa
ra esta empresa ya que exis
ten varios proveedores en la
misma situación por lo que
se solicitó al INAI un ex
pediente para conocer to
dos los detalles contratos y
transferencias de Comesa
con el objetivo de denun
ciar todas las anomalías
ante la ASE

Bien por Rodrigo Bece
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ira quien esta dentro de los
100 mejores CIOs de México
en la categoría Gobierno por
el proyecto Transformación
Digital de Pemex

Sabía usted qué La
nievaTorre de Control

del NA1CM nietfira 2 ve
ces más que el Angel de la
Indepmdencia

TWÍTTER LUMENDOZ
conestilo eformacom
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México SA
I Inversión en el suelo

I Menor a la de 1980 I Modelo disfuncional
Carlos Fernández Vega
Más con ganas de cumplir el pro

tocolo que por convencimiento
la Coparmex decidió celebrar lo

que denomina buenos pronósticos recién
previstos para la economía mexicana un
aumento de dos miserables décimas de
punto porcentual en la expectativa de cre
cimiento 2017 pero lo políticamente co
rrecto ya no le alcanzó para más porque
tras lanzar la flor de inmediato advirtió
sobre los factores críticos que enfrenta
esa misma economía entre ellos de for
ma destacada la falta de inversión y la
creciente inflación que tienden a evapo
rar las señales positivas sólo registradas
en el Olimpo tecnocrático

No es que la agrupación patronal descu
bra el hilo negro pero queda claro que al
gobierno peñanietista le da por su lado al
catalogar de buena nueva el citado au
mento de dos décimas de punto porcen
tual e intentar ubicar la ausencia de inver
sión y la creciente escalada de precios
que a estas alturas afecta por igual a con

sumidores y productores como meros
problemas de coyuntura la cual dicho

sea de paso se ha prolongado por tres y
media décadas

El lugar común se repite en el ámbito
oficial y en la cúpula empresarial y en
esa tesitura se mueve la Coparmex al
afirmar que la economía mexicana ha
mostrado un crecimiento mejor que el es
perado al inicio del año a pesar de la in
certidumbre que existe en los mercados
internacionales Ello dice porque las
señales son positivas como lo demuestra
la revisión al alza del crecimiento econó
mico por el Banco de México para ubicar
la estimación del P1B de 2017 en línea
con el nuevo pronóstico de la Secretaría
de Hacienda a un rango de crecimiento
que va de 1 5 a 2 5 por ciento con res
pecto a la estimación de 1 3 2 3 previa
mente señalada Hay que destacar que
esta es la primera revisión al alza que se
realiza por el banco central desde el pri
mer trimestre de 2012

Albricias pero a la patronal se le olvi
dó un pequeño detalle en materia de cre
cimiento el pronóstico original para
2017 de la Secretaría de Hacienda por
medio de los Criterios Generales de Po
lítica Económica para el presente año
fue de entre 2 y 3 por ciento de tal suer

te que por muchas ganas y reacomodos
de José Antonio Meade y Agustín Cars
tens la perspectiva ni lejanamente resul
ta mejor a la esperada por el simple he
cho de que a estas alturas ya
considerada la revisión al alza resulta
medio punto porcentual inferior a la
aprobada por el Congreso

Lo cierto es que de cinco pronósticos
económicos consecutivos 2013 2017 el
equipo de genios instalados en la Secreta
ría de Hacienda ha fallado cinco al hilo lo
que ese sí constituye un récord en los
anales de esa dependencia del Ejecutivo
Justo es decir que esa reiterada metida de
pata es atribuible a quien se pavoneaba
como ministro del d año para terminar
de aprendiz de diplomático Ello por
que cuando José Antonio Meade se insta
ló en la oficina principal de la SHCP el
paquete económico de 2017 ya estaba ar
mado y con la firma de Luis Videgaray

Y otro elemento positivo destacado por la
Coparmex es la cotización del peso fren
te al dólar que observa una significativa
apreciación respecto de los niveles alcan
zados al inicio del año y que se ubica en
el rango de 18 19 pesos por dólar en días
recientes niveles no observados desde
agosto de 2016 previo a las elecciones de
Estados Unidos Qué bueno pero hasta
donde la memoria da el tipo de cambio
comenzó el sexenio peñanietista en 13 por
uno es decir que la buena nueva cam
biaría que destaca la organización patro
nal es que la masacrada moneda mexica
na sólo se ha devaluado 40 por ciento
Entonces si eso es lo bueno cómo estará
la malo

Pero el hecho de que la ausencia o insu
ficiencia de inversión es presentada como
algo coyuntura cuando en los hechos ha
sido la constante desde hace ya muchas
décadas En este sentido el Instituto para
el Desarrollo Industrial y el Crecimiento
Económico IDIC aporta elementos de
juicio no sin antes destacar que la evolu
ción del producto interno bruto se mantie
ne en niveles inferiores a los que se re
quieren tanto para elevar el bienestar de la
población como para mejorar la capaci
dad productiva del país en el ámbito glo
bal Y la causa fundamental es la falta de
inversión y las reformas estructurales
aplicadas de los años 80 del siglo pasado
no han logrado generar un cambio en la
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dinámica de inversión

Así el IDIC subraya que las eifras son
contundentes entre 1980 y 1989 la inver
sión pública disminuyó a la mitad en tér
minos reales De acuerdo con el Inegi en
tre 1993 y 2015 la variación de la
inversión pública creció a una tasa prome
dio negativa de 0 1 por ciento Qué im
plicación tiene Hoy se invierte no sólo
menos que en 1993 sino la mitad de lo

que se realizaba en 1980

Sin inversión no hay crecimiento advier
te el citado instituto y es claro que du
rante los pasados 35 años la parte pública
dejó de cumplir su parte Ello dejó la res
ponsabilidad en la parte privada El pro
blema es que el entorno macroeconómico
no ha sido propicio para fomentarla Entre
1980 y 1989 la inversión privada no cre
ció en términos reales fruto de la década
perdida Si bien existió una recuperación
durante la década de los 90 aumento de
10 por ciento en promedio anual la pri
mera década del nuevo milenio mostró
que ello no era sustentable porque fueron
flujos extraordinarios generados por la
privatización la apertura económica y la

adopción de un modelo de exportaciones
basado fuertemente en la maquila
Entre 2000 y 2009 el crecimiento de la
inversión privada fue solamente de 2 6
por ciento como promedio anual La crisis
de 2009 la competencia china y el agota
miento del modelo maquilador provoca
ron que la inversión perdiera fuerza Si
bien existió recuperación entre 2010 y
2012 cuando el promedio de incremento
de la inversión privada se elevó a 7 por
ciento también debe recordarse que ello
ocurrió al mismo tiempo que la parte pú
blica disminuía 5 7 por ciento Entonces
se requiere una nueva estrategia de políti
ca económica pues la aplicada en los pa
sados 35 años no es suficiente De ese ta
maño es la coyuntura

Las rebanadas del pastel
Mejor imposible asi como Hilario Ra
mírez Villanueva alias Layíri dice que la
solución es robar poquito el contralor
de Ciudad de México Eduardo Rovelo
aporta su granito de arena en asuntos de
corrupción como es imposible eliminar
la dice entonces hay que mantenerla en
niveles tolerables y es de suponer que

él se encargaría de fijarlos
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Dinero
I Desacata Mancera orden judicial de suspender Metrobús I Falla al PRI el servicio de mapacheria

I Recordando a Arnaldo Córdova

Enrique Galván Ochoa

El juez octavo de distrito en mate
ria administrativa Femando Silva
García concedió la suspensión
definitiva en el juicio de amparo

841 2017 promovido por la Academia
Mexicana de Derecho Ambiental contra
la construcción del Metrobús sobre Paseo
de la Reforma por lo cual la obra debe
suspenderse inmediatamente El amparo
tiene su base en que toda la avenida consti
tuye un monumento histórico protegido por
determinación directa del Congreso de la
Unión Sin embargo continuaban ayer las
obras lo que presuntamente constituye un
desacato del jefe de Gobierno de Ciudad de
México Miguel Angel Mancera Es que el
negocio de muchos millones de pesos ya va
muy adelantado Hay un contrato con una
empresa francesa Será la redición de la
historia de Marcelo Ebrard y la línea dorada
del Metro La orden del juez no deja lugar
a dudas

También protege al bosque

1 Cese de manera total la construcción
de la Línea 7 del sistema de transporte
público Metrobús con el fin de conservar

Las áreas verdes naturales que se encuen
tran en el Bosque de Chapultepec lo que in
cluye la suspensión de la tala de árboles que
se encuentren en dicha zona y la periferia

La estructura urbana protegida de Paseo
de la Reforma

Las glorietas históricas las bellas fuentes
los amplios paseos peatonales los vestigios
de nuestra historia y las áreas verdes que se
encuentran en Paseo de la Reforma

Los demás monumentos que se encuentran
en dichas zonas y que tienen valor histórico
cultural o artístico

2 El juez ordena a las autoridades de la

CDMX que implementen todas las medidas
que sean necesarias para que no se afecte
la vialidad en las zonas en las que ya se
haya iniciado la construcción del medio
de transporte público aludido de manera
que la colectividad pueda transitar por la
avenida Paseo de la Reforma y Bosque de
Chapultepec

Fallaron los apaches

Ya no tiene el PRI tan buen servicio de
mapacheria como el de antaño dejó huellas
de fraude en el estado de Mexico y Coahuila
más que abundantes para que la oposición
impugne los procesos electorales Desde la
compra de votos hasta el rebase del tope de
gastos campaña En el estado de México
Morena pedirá la anulación de cinco distri
tos Valle de Bravo lxtlahuaca Tejupilco
Atlacomulco y Jilotepec acusa el uso de
recursos públicos y fraude El PAN reclama
que la elección estuvo plagada de irregula
ridades de principio a fin El PT impugna
los resultados de seis distritos Incluso
el candidato del PRD Juan Zepeda dice
que pedirá la anulación de la elección En
Coahuila Miguel Riquelme el candidato
del PRI recibió la constancia de mayoría
en tanto el aspirante panista Guillermo

Anaya insiste en que hubo fraude electo
ral Anunció que pelearán por la vía legal
para que se anule el proceso y solicitarán
que el INE atraiga el expediente porque el
Instituto Electoral de Coahuila IEC está al
servicio de los Moreira y el PRI Uy La
sorpresa que se llevará con el INE

Ombudsman Social

Asunto recordando
a Arnaldo Córdova

Don Arnaldo Córdova uno de nuestros poli
tólogos e historiadores mayores escribió hace
cerca de cinco años poco antes de morir un
texto en La Jomada con algunos de los párra
fos más lúcidos certeros y proféticos acerca
del mal arbitraje electoral en México

La actitud de nuestros órganos electorales
ha sido verdaderamente vergonzosa Por lo
pronto el IFE ha sido un mero espectador
de un cochinero que no atina a ver Su in
clinación por la candidatura priísta ha sido
deplorable Su informe pormenorizado al
TEPJF no fue más que un alegato priísta
de desechamiento expeditivo de todos los
argumentos probatorios que presentó en su
momento el Movimiento Progresista
Y todavía un consejero se alcanzó la ig

nominia de declarar que para qué andaban
atacando al IFE como si éste fuera un
cuerpo sagrado y no como se ha visto una
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institución inepta para hacer su trabajo

Del tribunal electoral sólo hay que decir
que está a la prueba pero nada confiable se
puede esperar del mismo y su presidente ya
nos dio una muestra Quieren pruebas pero
cuando se les presentan las desestiman por
que una ley imperfecta los lleva más bien a
dejar pasar las cosas

Así como estamos podremos soñar paraí
sos democráticos en nuestro futuro nacio

nal pero tendremos siempre elecciones no
confiables y gobiernos de derecha y autori
tarios que acabarán hundiendo al país

Donde dice IFE léase INE y donde
dice Movimiento Progresista léase

Morena y se tendrá un juicio calificado
de lo que ha ocurrido con las elecciones
recientes en el estado de México El juicio

de Córdova el grande padre de Lorenzo el
pequeño consejero presidente del Instituto
Nacional Electoral

Ricardo R González Rubi

R Peor que pequeño

Twiteratti

No hubo Napoleón mexicano No hubo
De Gaulle mexicano No hubo Mitterrand
mexicano Dejen de joder con Macron

Alejandro Hope ahope71

Greenpeace es una farsa Talan árboles y
destruyen #Area Verdes en la #CdMx y no
intervienen Ponen #MetrobusL7 y avalan
#EcocidioCdMx

CoronaEcocida

gahanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico index php
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Monte Xanic a punto de duplicar su tamaño
Fue sin duda la bodega y la marca que

marcó el inicio de una nueva etapa
en la producción de vino mexicano

desde hace tres décadas Monte Xanic ha
cambiado la imagen de las etiquetas mexica
nas a fuerza de inversión desarrollo y más
de 270 medallas ganadas en los principales
concursos del mundo

Hoy Ensenada y el Valle de Guadalupe no
son lo que la familia Backhoff y sus socios
vieron en 1988 cuando fundaron la empresa
Ha crecido la producción la cantidad de
bodegas y las ventas Mientras que hace 15
años el consumo per cápita era de solo 200
mililitros ni siquiera un vaso al año hoy el
promedio trepó a 800 mililitros Brasil tiene
dos litros por persona al año Argentina 9 1
y EU 9 3

El negocio del vino en el país está en mano
de 160 empresas que suman una producción
anual de 20 millones de litros La mayoría
son pequeñas y medianas me dice Hans

Backhoff director general de Monte Xanic
La primera carnada de su bodega fueron 7

mil 400 cajas fruto de 20 hectáreas de viñe
dos Hoy ya tienen 100 hectáreas y sumarán
otras 100 en tres años con una inversión de
40 mdp Este salto aumentará su producción
de 60 mil a 100 mil cajas al año Somos la
empresa que más ha crecido en el sector Al
año fue 18 por ciento en volumen y 25 por
ciento en valor cuando el mercado del vino
mexicano creció 11 8 por ciento agrega el

ejecutivo
Uno de los pilares del crecimiento es el

consumidor que ha cambiado muchísimo
sobre todo el segmento joven y el de las
mujeres afirma

Y también cambió el vino de producto a
experiencia con la posibilidad de visitar

viñedos y bodegas y de crear eventos como
las Fiestas de la Vendimia que cada vez
son más convocantes La nueva bodega
de Monte Xanic con un diseño moderno y

contrastante fue inaugurada hace tres años
y dieron saltos cuánticos de visitantes de 9
mil en su debut a 38 mil el año pasado

Con sus planes de crecimiento y sus
números propios ha logrado ser la primera
empresa vinícola mexicana en conseguir un
financiamiento especializado en la produc
ción de la vid El reto es crecer la demanda
al ritmo de la producción explica Backhoff
Se trata de un crédito por 100 mdp que
otorgará Financiera Nacional de Desarrollo
Agropecuario Rural Forestal y Pesquero
gracias a una iniciativa de la Sagarpa Es una
línea especial que toma en cuenta toda la ca
dena productiva inventario infraestructura
etcétera le da valor y se basa en los ciclos
de la vid que desde que se siembra tarda
cuatro años en comenzar a producir

Hacer vino en México sí es negocio dice
sonriente Hans Backhoff una frase que
hubiera sonado muy utópica a fines de los
años 80 M
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En septiembre Ley
para regular Fintech
El tema irá al Congreso en elpróximo período
ordinario
Iasubsecretaría de Hacienda Vanessa Rubio

continúa trabajando a marchas forzadas con su
equipo en la SHCP para enviar ahora sí en sep
tiembre la nueva ley para regular a las llamadas
empresa Fintech que crecen vertiginosamente

no están hoy reguladas por ninguna autoridad

Desde marzo pasado en la Convención de la Asociación
de Bancos de México Rubio anunció la Ley de Tecnología Fi
nanciera buscando un equilibrio para no caer en una sobre
rregu lación y promover la competencia la innovación en los
mecanismos de crédito no tradicionales y la protección a los
consumidores México será un país pionero en regular a las
Fintech pero parte del problema en el aterrizaje de la Ley ha
sido la coordinación con el Banxico que es mucho más con
servador en temas de tecnología y financiamiento como es
evidente también en el caso clel bitcoin que se mantiene fuera
del radar de Banxico a pesar de que es cada día más utilizado
por la delincuencia organizada como se demostró en el re
ciente ataque cibernético masivo ya que los hackers exigieron
el pago de rescate en bitcoins

27 PLATAFORMAS OPERAN EN MÉXICO
Entre las ventajas de la Ley Fintech es que habrá más trans
parencia e información sobre el financiamiento que otorgan
Al respecto hay que destacar la labor que realiza la CNBV
que preside Jaime González Aguadé porque en el reporte
Nacional de Inclusión Financiera incluye un capítulo sobre
crowdfundingy ha hecho una labor interesante en coordina
ción con las principales plataformas de crowdfundingque for
maron ya la Asociación de Plataformas de Fondeo Colectivo
AF1CO en que ya están inscritas 21 plataformas de las 27 que
operan en México y que han sido sido detectadas por la CNBV
de las cuales 21 son mexicanas y cuatro extranjeras

Estas plataformas se clasifican en crowdfunding financie
ro y no financiero que
otorga financiamiento Datos del sector
hasta por 50 mil dolares ní jcan que en
y opera mediante dona
tivos y recompensas 2016 se lanzaron
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23 mu proyectos
crowdfundlng financiero lo que maXCcl UI1
son deuda que pone en rrprifn pnm A 49
contacto a inversionistas 1 cviiiiicim# uc

con créditos capital que por cieiltO TeSDeCtO
permite a los inversionis
tas obtener acciones de U15
las empresas financia
das y copropiedad que permite acuerdos para asociaciones
en participación o esquemas de pagos de regalías

38 AUMENTÓ FINANCIAMIENTO
De acuerdo con los datos de AF1CO en 2016 se lanzaron 23
mil proyectos o iniciativas la mayoría por Kubo Financiero
Fondeadora y Prestadora lo que marca un crecimiento de
42 en relación a 2015 Y el número de personas o empresas
financiadas creció 38 al pasar de 2 080 a 2 873

Con estas cifras se comprende que una de las prioridades
de Vanesa Rubio es enviar ya la Ley Fintech al Congreso en el
próximo periodo ordinario

CONCANACO NO HABRÁ NUEVAS
ELECCIONES

Definitvamente el presidente de la Concanaco Enrique
Solana no tiene la más mínima intención de convocar a una
elección para elegir a su sucesor y permitir la participación de
Juan Carlos Pérez Góngora quien desde el año pasado im
pugna jurídicamente la elección de Ricardo Navarro como
nuevo presidente

Reponer el proceso explica Solana sería como reconocer
que hubo fallas en la decisión unánime del Consejo de acep
tar la candidatura única de Navarro para la presidencia de la
Concanaco

Entre las muchas acusaciones de Pérez Góngora en contra
de Solana afirma ahora que se mantiene ilícitamente en el
cargo porque en marzo concluyó su periodo y la Secretaría de
Economía no ha otorgado una nueva prórroga

Lo que no reconoce Pérez Góngora es que la Concana
co está legalmente impedida de realizar el cambio de titular
por el amparo que interpuso y lo que llama al sospechosismo
es que la audiencia se ha pospuesto varias veces por recursos
presentados por los abogados de Pérez Góngora

SUSPENSIÓN DE LÍNEA 7 DEL METROBÚS
Vaya lío en el que está Miguel Mancera jefe de gobierno de
la Ciudad de México después de que un juez ordenó la sus
pensión de la construcción de la Línea 7 del Metrobús porque
ahora resulta que el Paseo de la Reforma está catalogado por
el INAII como monumento histórico protegido

El absurdo es que la construcción inició ya hace varios me
ses y es de suponer que hubo una previa coordinación con el
INAI 1 Desde luego que el gobierno capitalino impugnará esta
decisión pero ayer la obra continuó porque no había recibido
la notificación del juez

 CP.  2017.06.13



Pág: 12

TI HORA SI SE espera que
A quizá la próxima semana

se resuelva la vía jurídica
a la que llegó el proceso
electoral en CONCANACO
en una situación inédita en

lo que son los organismos
miembros del CCE que preside Juan Pablo
Castañón

Un juez deberá decidir el fondo del
amparo que interpuso Juan Carlos Pérez
Góngora y que por lo pronto detuvo ese
proceso que se realizó en diciembre
al otorgarse primero una suspensión
provisional y otra definitiva

Pérez Góngora quien contendió para
suceder a Enrique Solana optó por los
tribunales para cuestionar el procedimiento
con el que se eligió a Ricardo Navarro y
que lo dejó al margen supuestamente al no
obtener el apoyo de los 10 consejeros que

por estatutos requería
Impugnó violaciones a la Ley de

Cámaras ante ECONOMIA de Ildefonso

Guajardo en un expediente en el que la
dependencia se excusó para no transgredir
la autonomía de CONCANACO

Solana Sentíes ha
realizado un fuerte
cabildeo ante autoridades

para sensibilizarlas de un
proceso que sin sustento
se judicializó al alegar
la violación de derechos
humanos

Se hace ver que si
se concede el fondo del

recurso máxime que CONCANACO no es
autoridad se acabará con todo el sistema
camaral

Este quedará en una situación de
vulnerabilidad bajo la amenaza de que
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cualquier persona inconforme con el
resultado de una elección interponga una
demanda bajo el paraguas de los derechos
humanos

Se generaría un
precedente negativo
para todas las cámaras
coartándose el rol

que éstas tienen
como representantes
independientes frente
al gobierno

Además se va a

dar lugar a que se
les supedite al poder
ejecutivo con la
tentación de intervenir

en sus procesos
internos Este asunto

resulta aún más grave de cara a un
gobierno populista Andrés Manuel López
Obrador

Los organismos también se van a
convertir en un botín apetecible de
partidos políticos y los presidentes y
consejeros estarían sujetos a la Ley de
Responsabilidades de Servidores Públicos

En la defensa del proceso electoral
que se siguió en CONCANACO y en el
que también participaron José Manuel
López José Andrés Villalobos y Guillermo
Romero se argumenta la importancia de la

autonomía

En la ley de cámaras
los organismos pueden
establecer en sus estatutos

los procedimientos para la
integración de sus órganos de
gobierno

También hubo

institucionalidad porque todo se
registró ante ECONOMIA quien

en su momento validó los procedimientos
para integrar los órganos de gobierno

Con apego a la norma estatutaria
se alega que el 15 de diciembre el 70
del consejo directivo de CONCANACO
determinó el registro de un solo candidato

Como se sabe Solana Sentíes no
ha realizado la asamblea del 2016

ECONOMIA ya no le avaló hace unos días
una nueva suspensión habría sanciones
de por medio pero dicho acto no se
realizará hasta que se resuelva el amparo
en proceso

Como quiera los tiempos están a la
vuelta de la esquina

UNA LICITACION QUE es parte del
cronograma del IFT que comanda Gabriel
Contreras es la de la banda 2 5 Ghz Fue
motivo de una cruenta controversia entre

la administración de Felipe Calderón
y MVS de Joaquín Vargas Al final el
gobierno recuperó 130 MHz que son los
que se colocarán en el último trimestre del
año El proceso camina conforme a la ruta
crítica El espectro se segmentará en 3
bloques 2 de 35 MHz y uno de 50 MHz
Bocado muy apetitoso para operadores

inalámbricos de banda ancha En esa

misma banda hace unos días Vargas
concretó la venta de 60 MHz a Amx de
Carlos Slim Helú

EN EL CONTEXTO del negocio
hospitalario privado cuyas tarifas no son
precisamente accesibles un ámbito que
tiende a crecer es la cirugía ambulatoria
El paciente ingresa y sale en unas horas
Una firma que justo cumple ya 3 años es
Medici que comanda Alejandro Sánchez
Hernández Junto con otros 20 socios optó
por empujar esta alternativa que opera
con una red de médicos especialistas y
estándares equivalentes a los nosocomios
líderes En la Colonia Roma en la CDMX

buscará replicarse más adelante en otras
urbes Con una inversión de 1 5 millones

de dólares cuenta con tres quirófanos y
una docena de suites Este año realizará

más de 400 cirugías en una tendencia a la
alza sustento para su futura expansión

LA PROBLEMÁTICA QUE atraviesa
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Modelo que dirige Mauricio Leyva con
el bloqueo de su planta en Zacatecas es
una secuela al impuesto ecológico que
impuso desde el año pasado el gobernador
Alejandro Tello y los amparos interpuestos
por la cervecera En el mismo tenor están
Peñoles de Jaime Lomelí Frisco de Carlos
Slim y Goldcorp de Tomás Iturriaga No en
balde el discurso de los extrabajadores
transportistas y la organización Plan de
Ayala de José Narro Céspedes en cuanto a
la sobre explotación de mantos acuíferos

Le platicaba de la presencia de Alejandro
Rubido asesor de Miguel Ángel Osorio
Chong de SEGOB en las negociaciones
para destrabar la factoría También
ECONOMIA tiene nuevo delegado en este
caso Juan Carlos Pérez Frías Parece que la
IP de Zacatecas no vio con buenos ojos la
designación

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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II sta semana es la más importante para la
E industria de los videojuegos en el planeta

En Los Ángeles se lleva a cabo desde el
sábado la convención E3 Electronic
Entertainment Expo en lo que quizá
podría calificarse como la primera edi
ción de esta feria que pondrá en prueba

definitiva la capacidad de la industria de crear versiones
de realidad virtual de los videojuegos que puedan ser
masivamente comprados en todo el mundo

La realidad virtual está tomando tracción inusitada
aunque está por verse si ocurre lo mismo del lado de la
demanda Ayer por ejemplo se liberó el tráiler del juego
Fallout donde uno puede disparar diferentes armas

en zonas inhóspitas y abandonadas El próximo octubre
podrá comprarse

También se presentó el avance de otro más llamado
Doom VFR igualmente para realidad virtual diseñado

para plataformas PlayStation y Vive
Pero quizá más sorprendente aún es lo que trascendió

en otra materia los hologramas Durante estos días se supo
que Microsoft la firma de tecnología solicitó ya el registro

de patentes para un concepto
denominado Realidad Directa

que sería de acuerdo a la propia
firma un software en línea para
aplicaciones holográficas

Esto implicaría que estamos
cerca de ver diferentes tipos de
innovaciones de primera mag
nitud en materia de hologramas
proyecciones en tercera dimen
sión sobre el espacio vacío

Los videojuegos del futuro
harían uso extensivo de esta

tecnología Una incógnita será

 CP.  2017.06.13



Pág: 16

qué tan necesario será el uso
de los lentes de realidad virtual y aumentada lo que en
principio parece que tiene una respuesta positiva en el
caso de Microsoft con el uso de sus HoloLens

Los hologramas ya empezaron a desplegarse paravarios
tipos de aplicaciones no sólo para videojuegos

En estos días está por presentarse una experiencia
sumamente holográfica para el Cognac Rémy Martin
Se trata de una experiencia interactiva en la que aparece
una mesa de madera y donde el usuario es guiado por un
experto en destilación que explica las raíces y procesos
detrás de este marca con 300 años de historia Pasado
mañana se hará un anuncio global al respecto

Quizá la más promisoria de las tecnologías de holo
gramas es la que prescinde de los lentes De hecho cien
tíficos de una universidad de Melbourne en Australia en
conjunto con la Universidad de Pekín acaban de lanzar
la más pequeña de las tecnologías holográficas llamada
insuladores topológicos que permite a la pantalla de

un teléfono celular convertirse en la base sobre la que

se despliega tridimensionalmente el holograma como si
fuese una maqueta

En cuestión de meses escucharemos con mayor in
sistencia el término hologramas o el que las marcas de
firmas como Microsoft empiecen a desplegar Será un
mundo fascinante y una industria nueva hacia el futuro

MOTACARLOSIOO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA

CIENTÍFICOS
DE AUSTRALIA

Y CHINA

TRABAJARON

EN CONJUNTO

Y LANZARON
INSULADORES
TOPOLÓGICOS

 CP.  2017.06.13


